

PRESIDENTE LAGOS: QUIERO EXPRESAR MI SATISFACCIÓN POR LA FORMA EN QUE SE DESARROLLÓ LA JUNTA DE LA DC

Durante la primera jornada de la visita de trabajo a Egipto, el Jefe de Estado valoró el proceso electoral realizado en la Junta Nacional de la Democracia Cristiana y expresó su deseo de felicitar tanto a Soledad Alvear como a Adolfo Zaldívar por el proceso vivido.

Tras reunirse con el Presidente egipcio, Hosny Mubarak, en El Cairo, el Mandatario destacó las nuestras perspectivas abiertas en el conflicto palestino-israelí. "Esperemos que la elección reciente en Palestina y los cambios en el gabinete introducidos por el primer ministro Ariel Sharon puedan apuntar en una reanudación del diálogo", señaló.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, estacó esta mañana en El Cairo la forma en que la Junta Nacional de la Democracia Cristiana resolvió la elección de Soledad Alvear como pre candidata de ese partido para las próximas elecciones Presidenciales. "Como chileno quiero expresar mi satisfacción en la forma en que se desarrolló esta junta, como se procesó una situación en un contexto de tremendo respeto por los distintos sectores. Espero, más tarde -por la diferencia de horario no lo he hecho- felicitar a Soledad Alvear y también al presidente de la Democracia Cristiana, Adolfo Zaldívar, por la forma cómo se realizó esta junta".

Tras reunirse con su homólogo egipcio, Hosny Mubarak, en el Palacio Presidencial de El Cairo, en el marco de la primera visita de trabajo de que un Mandatario chileno realiza al Medio Oriente, el Jefe de Estado subrayó la importancia de los temas tratados durante el encuentro. Al respecto recalcó la coincidencia entre ambos gobernantes respecto de la nueva perspectiva que ha tomado el conflicto palestino-israelí. "Quisiéramos señalar nuestras coincidencias con que se abre una nueva oportunidad para la situación en el Medio Oriente, en particular para el conflicto palestino-israelí", dijo.

En ese sentido, agregó que "Esperamos que la reciente elección en Palestina, y los cambios en el gabinete introducidos por el primer ministro israelí, Ariel Sharon, puedan apuntar, simultáneamente, en la reanudación de un diálogo y un apoyo económico al pueblo palestino".

El Presidente Lagos dijo que en la reunión privada con el dignatario egipcio, también estuvo presente el tema del conflicto Iraquí. "Hemos conversado el tema de Irak y esperamos que el resultado electoral permitan, no obstante en condiciones difíciles, tener una mirada de optimismo hacia delante", manifestó.

Frente a esta misma situación, el Mandatario chileno dijo que el mundo conoce la posición chilena y añadió su confianza en el éxito en el proceso electoral que vivirá esa nación. "El mundo conoce la posición de Chile cuando comenzó la guerra de Irak, porque nos parecía que había que resolverlo a través de Naciones Unidas. Y esperamos que pueda haber una solución en donde la soberanía vuelva a los amigos iraquíes", sostuvo.

En este tema señaló además que Chile ve con interés la disposición de Egipto para abrir un debate realista en el tema iraquí. "Hemos visto con mucho interés los esfuerzos que ha hecho Egipto por poder articular a los distintos actores involucrados y abrir un debate realista sobre el tema de Irak".

El Mandatario informó además que durante el encuentro con el Presidente Mubarak, él le manifestó el deseo de profundizar la relación bilateral entre Chile y Egipto. "Tenemos que mejorar los intercambios comerciales entre ambos países y mañana tendremos la ocasión de suscribir acuerdos en el ámbito de la cooperación cultural luego de las conversaciones que sostendremos con el Primer Ministro".

Al respecto agregó el deseo del gobierno chileno de aumentar el intercambio comercial entre ambas naciones, y puso como ejemplo de ello las inversiones que realiza la Empresa Nacional del Petróleo, ENAP, en el norte de África. "Queremos incrementar nuestras relaciones bilaterales y estamos muy satisfechos de lo que la Empresa Nacional del Petróleo de Chile está haciendo en inversiones aquí en Egipto".

El Presidente Lagos recalcó que estas iniciativas acercan a ambos países y subrayó la importante presencia de la comunidad de ascendencia árabe en nuestro país. "Tenemos relaciones diplomáticas desde 1929. En nuestro país tenemos también la fortuna de tener una comunidad palestina, siria, que viene de este mundo y que coexisten con una importante comunidad judía. Todos se han integrado plenamente en Chile en las diferentes áreas del quehacer nacional".

Respecto del intercambio entre Latinoamérica y el mundo árabe, el Jefe de Estado chileno destacó el aporte que ambas zonas pueden hacer en mejorar la convivencia global. "Ambas regiones han tenido un diálogo muy escaso. Es el momento en el siglo XXI de empezar a conversar más fluidamente y esperamos que con ese diálogo podamos también compartir ideas sobre los cambios que tenemos que introducir a nivel del sistema mundial y en particular de Naciones Unidas y sus instituciones".

Sobre esto último, el Jefe de Estado recordó que "Chile y Egipto fuimos fundadores de Naciones Unidas en la Carta de San Francisco y hemos conversado con el Presidente Mubarak la necesidad también de actualizar aquello".

Finalmente, el Mandatario destacó como un paso fundamental en este esfuerzo el próximo encuentro árabe-latinoamericano que se realizará en mayo próximo en Brasilia. Sobre esta reunión, indicó la necesidad de incrementar las relaciones a nivel económico y cultural entre América Latina y los países árabes y cuáles son las medidas concretas que se pueden materializar en esa dirección.